
PTAに興味あり！！
茶話会「のぞいてみようPTA」

開催⽇時
PTA役員特典！！

PTAになると何かいい事ある？？

PTA役員の選出⽅法がわからない！
PTA役員の選出の流れ 学年委員とは？

PTA役員に興味はあるけど、活動内容などがよく分からない！！

そんな方の疑問に現PTA役員が各々の活動について、ご質問・疑問にお答えします！！

お気軽に足を運んでみてください♪

⽇時：11⽉18⽇（⼟）13時∼15時
場所：東丘⼩学校 多⽬的室
（第⼋中学校側の校舎1階）

＊お⼦様連れ⼤歓迎！
＊勧誘ではありません！
＊途中⼊退場ｏｋ！

特典１ ⼦どもたちの様⼦がわかる！
特典２ 学校のことがわかる！
特典３ 学年委員全免除
特典４ PTA役員選出くじ全免除
���������＝永久免除！！

のぞいてみようPTA！のぞいてみようPTA！

PTAの役員と気軽にお話ししませんか？

１ ⽴候補者による話し合い
２ 話し合いで決まらなかった場合、
  役員経験者を除く、全PTA会員の中から
  くじで役員候補を選出
３ ２で選出された役員候補者で話し合い
  決定しなかった場合は、
  その役員候補者内でくじにて選出
  ＊最終決定はくじです！！

＊学校⾏事や地域のお⼿伝いをします
＊お⼦様1⼈につき1回は経験が必須！
例えば、ご兄弟が3⼈いたら3回経験が必須
＊学年のクラス数で、
その学年の選出⼈数が決まっています
＊必要回数を経験しても
PTA役員選出のくじは免除になりません

「のぞいてみようPTA」についてのご質問はこちらへ
senkan2023pta@gmail.com



PTAってなに？ PTAってなに？ 

PTA会費で購入されているものの例PTA会費で購入されているものの例

2023年度からＴＥＡＭＳの導入2023年度からＴＥＡＭＳの導入

こども教室の運営
⇒野球教室やサッカー教室、こども教室
給⾷試⾷会
夏祭りのお⼿伝い
カレーキャンプや焼⾁パーティーのお⼿伝い
ふれあい運動会のお⼿伝い
校庭の除草作業
あいさつ運動など

PTAが行っている活動内容の例PTAが行っている活動内容の例

＊⼊学・卒業の記念品
＊縄跳び台
＊逆上がり補助機
＊ロイター版
＊ミニサッカーゴール
＊エアコン掃除など
＊芝刈り機

2023年度よりTeamsが導⼊されました！！
Teamsの導⼊により、各役職の作業がスムーズに⾏うことができるように！！
それにより、学校へ⾏く頻度が減り負担が⼤きく減りました！！
連絡事項や資料などもTeamsにまとまっているので便利に！！

先⽣⽅に承認をもらうのに学校へ⾏かなくても良いこと！
あとはLINEだと会話が埋もれてしまい⾒落としてしまいがちですが
Teamsだと議題ごとに会話が分かれているので⾒落とす頻度が減りました。
他のPTAの役員との時間調整なども削減され効果的でした。

私にもできる！！

\Teamsの利⽤でよかったことはなんですか？/



グラフで見るＰＴＡグラフで見るＰＴＡ

現役員を調査しました！

コメントで読むＰＴＡコメントで読むＰＴＡ

現役員に質問してみました！

質問項⽬：
①パソコンスキルは必要？
②夫婦で分担できる？
③業務上関わりが多い役職は？
④平⽇と⼟⽇どちらの活動が多い？
⑤活動時間帯は？
⑥繁忙期は？
⑦家での作業、外での活動どちらが多い？
⑧⽴候補のきっかけ
⑨役員になってみてよかったこと

各役職の回答はコチラ！！

１人 ２人 ３人 ４人
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１．お子さんは何人ですか？

1年生 2年生 3年生 4年生 5年生 6年生
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２.お子さんの現在の学年は？

フルタイム パートタイム していない
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3.お仕事はしていますか？

いる いない
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4.未就学児はいますか？



会長（校内）

①あると便利
②可能
③会⻑（校内）、広報、学級部部⻑

自分のペースで

活動できます。

副会長（選管）

①あると便利
②可能
③会⻑(校内)、環境整備部部⻑、⼈権委員

副会長（分館）

地域のつながりが広がり、

暮らしやすさが増します。

①あると便利
②可能
③⾃治協議会の⽅々、会⻑（校内）、副会⻑（催事）

会長（校外）
①あると便利
②可能
③校⻑先⽣、副会⻑（催事）、議事

④今年度はお仕事をされている⽅が多かったこともあり、
 会議（全６回）は休⽇開催（他役員の⽅と相談により調整可）。
 他役員の⽅々の⾏事等のお⼿伝いも休⽇中⼼。
⑤会議は午前中中⼼（他役員の⽅と相談により調整可）。
�⾏事により⼣⽅になることも数回あるものの、⽇中メイン
⑥PTA新編成となる4⽉、5⽉が繁忙期。�
�その他は⽬⽴った繁忙期は無し。 
⑦運営委員会以外は基本的に家での活動がメイン。
⑧⼀番⼤きな理由は⼦供の⼈数です（笑）
�永久免除が欲しく、いつかのタイミングでと考えてはいた為、
�第⼆⼦が⼩学校⼊学前のこのタイミング、また第⼀⼦も少し多感な
�時期も迎えるこのタイミングで友⼈と⼀緒に⽴候補しました。
�元々は会計志望だったのですが志望者が多く、今期のPTA⽴候補
 メンバーは第⼀⼦と同じ学年の保護者の⽅が多いというご縁も
 あり、タイミングを逃さない為にも会⻑に志望変更しました。
 会⻑というと⾮常にハードルが⾼そうに感じるのですが、
�主で動く⾏事等はなく基本的には縁の下の⼒持ちです。
�今となっては会⻑で良かったと思っています。
⑨これまで把握しきれていなかった学校のこと、PTA活動のことが
 とてもよく理解でき、学校のこと、⼦供達のこと、
�地域のことが⾝近に感じられる様になりました。
�普段関わることの少ない校⻑先⽣をはじめとした先⽣⽅とも、
�⾊々なお話ができる点もとても良かったことの⼀つと思います。
�何より⼩学校になると学校のことを⾊々話せる友⼈は少ないものです
�が、PTA役員の⽅々、学年委員さんとは良い繋がりが持て、
�これからの⻑い⼩学⽣のママ⽣活において、
 ⼼強い存在となりました。

④⼟⽇、平⽇⼣⽅以降
⑤不定（⾏事や会議により異なる）
⑥東町夏祭り本番前後
⑦外での活動
⑧共働きなので、クジ引きや抽選などで意図しないタイミングで
�役が回ってくるのを避けるため、仕事に⽐較的余裕がうまれそうな
�今年度にやろうと⽴候補しました。
�PTAの役職で⼟⽇が活動の中⼼になる役職から考えました。
�上の⼦が2年⽣に上がるタイミングだったので、
�⼩学校のこともほぼわかっておらず、正直不安だらけでしたが、
�前任の⽅が⾮常に丁寧に説明してくださったため、
�最後は会⻑（校外）を選びました。
⑨会⻑（校外）は基本的に校外の会議に出席することが主な役割
�なので、東丘⼩PTAの皆さんと関われるだけでなく
�他校のPTAさんや地域の⽅々との繋がりを持つことができました。
�また、学校の教育活動や地域運営について、
�普段⾒えない部分に実際に関わることができ、
�社会参加への意識が⾼まりました。結果的に、東丘⼩校区の良い
�ところにたくさん気付くことができました。

全て自分マターで

動かせて頂けるお仕事です

④事前準備は⾃⾝の都合に合わせて平⽇、⼟⽇どちらでも可、
 選出会関連⾏事は⼟⽇
⑤⼦ども達が⼩学校等に⾏っている間や、⼦ども達の就寝後
⑥次年度の役員さんや学年委員さんを決めることが主な活動なので、
 2学期・次年度1学期に活動が集中
⑦割合としては半々。個⼈情報を扱う場合はPTA室で作業、
 その他の事務作業は家で作業
⑧下の⼦が⼩学校に⼊学するタイミングで、
 やるなら今年かなと思いつつ茶話会に参加しました。
 実際に活動されている役員さん⽅のお話を⾊々伺って、
 なかでも選管は単独作業が多く、
 仕事内容もイメージしやすかったため⽴候補しました。�
 また役員になると学校に出向く機会が増え、
 普段の⼦ども達の様⼦を垣間⾒られるのも良いなと思いました。
⑨PTA活動を通じて、学校の存在をより⾝近に感じることが
 できるようになりました。�
 地域の⽅々殿を繋がりを感じられる機会も増えました。
 ⼦ども達が、休み時間等に私に会える事をとても喜んでくれるのが
 嬉しいです。

④どちらかというと平⽇。
 芝⽣養⽣作業のお⼿伝いは第4⽇曜⽇の朝。
 公⺠分館運営委員会、年に2回、⽇曜⽇の朝。
 芝⽣委員会、年に2回、平⽇⼣⽅(開催⽇時相談可)�
 ⼈権学習講座（例年⼟曜⽇）
⑤平⽇は⼦供が学校に⾏っている間�週末は午前中
⑥5⽉(PTA総会）�
 10⽉(ふれあい運動会)�
 11⽉(⼈権学習講座）
 2⽉(PTA総会）
⑦外での活動が多い�書類作成等の事務作業は⾃宅
⑧6学年差の弟がいる為これから⻑く⼩学校にお世話になることを
 考えて、下の⼦が幼稚園に⼊園するタイミングで友達と⽴候補を
 決断しました。�また、昨年度友達がPTA役員として活動する姿を
 近くで⾒ていて⼤変そうだけど、楽しそうという印象をもちました。
 どの役なら務まるのか物凄く悩みましたが、
 最後は前任者が友達だったこと。
 分からないことはいつでも聞ける！
 という安⼼感でこの役職を選びました。
⑨活動で学校に⾜を運び先⽣⽅や地域の⽅に会って⾊々お話する
 機会がもてました。�PTAは⼤変というイメージがありましたが、
 役員同⼠相談しやすい雰囲気で、皆さんとても協⼒的なので、
 楽しくお仕事出来ています。�また、今まで知らなかった活動に
 触れて、こんなにも多くの地域の⽅々が⼦どもたちを⽀えて
 下さっている事を知り、
 良い環境で⼦育てさせてもらっていると改めて感じています。

時間に追われることが

少ない役職だと思います！



副会長（催事）

①必要
②可能
③校⻑、教頭、校内会⻑

①必要
②可能
③会⻑（校内）、教頭、副会⻑（選管）

学校のいろんな様子をしることができ

時間に融通が利くお仕事です

書記（広報）

①あると便利
②可能
③学校事務、会⻑(校内・校外)、校⻑

会計

時間に融通が利くお仕事です！

書記（議事）

①あると便利
②可能
③学級部部⻑、会⻑（校外）、地域ふれあい部(⽂教)、
��健育委員、校⻑先⽣、ダディーズ代表
④イベント開催⽇は⼟⽇の活動。
 ダディーズ代表・校⻑先⽣との事前打合せはお互いの都合により
 今年度は休⽇の午前中に１時間程度で開催（年に2,３回程度）。
⑤フルタイムの仕事をしているため、主に平⽇こどもが寝てからか、
 休⽇。イベント開催当⽇は、休⽇の半⽇もしくは１⽇。
⑥４⽉∼８⽉�１学期の間にダディーズさんの⾏事が２回、
 夏休みに夏祭りがあるため、前半が忙しいです。 
⑦外での活動は、イベント当⽇とイベント１週間ほど前に数⼗分程度
 ＰＴＡ室で備品の⽤意のみ。�準備や事務作業は、歴代のPTA役員の
 ⽅々が残して下さった丁寧な引き継ぎ資料により⾃宅でできます。
⑧友⼈に⼀緒にやろうと誘ってもらったことがきっかけでした。
 元々は別の役で⽴候補をしていましたが、他にも⽴候補者がおり、
 残念ながらくじで落選してしまいました。しかし、互選会の場には
 他にも友⼈が数⼈おり、⼼知れてる⽅たちと⼀緒のタイミングが
 いいと思ったことと、フルタイムで仕事をしているので学年委員に
 当たってしまう前に永久免除が欲しかったことにより、空きがあった
 役の中から副会⻑（催事）に⽴候補しました。
⑨こどもが新型コロナウイルスが始まった年に⼊学しており、
 ⼩学校⾏事をほぼ経験していなかったため「催事」という役職には
 不安が多くありましたが、ほとんど出向くことがなかった学校と
 関わりを持つことができたことや、⾏事に携わることで他のPTA役員
 や学年委員の⽅々と⾊々なお話をさせてもらうことができたこと
 など、よかったなと思うことはたくさんです。

④どちらでも⾃分のペースで出来ます。
⑤⾃分のペースで取り組めるので空き時間にできます。
⑥4⽉（学年委員選出名簿作り）、⼆学期以降（選出会前後）
⑦議事録作成や資料の更新がメインのため、ほぼ⾃宅作業となります。
⑧友⼈に誘われて⽴候補しました。
 フルタイムで仕事をしているため⾃宅でできる役職が良く、
 Excel、Wordの作業がありますが抵抗がないため書記を希望すること
 になりました。
⑨昨年転⼊してきたところですが⼀気に知り合い（PTA役員さん）
 が増え、皆さんバイタリティにあふれる⽅ばかりで、
 ⽇々良い刺激を受けています。
 あと役員をしていなければ⾏事でしか⾏かない学校へ⾏く頻度が
 増え普段の学校の様⼦が⾒られるのが良いなと思いました。

行事を楽しんでくれるこどもたちの

笑顔がたくさん見られます！

④平⽇でも⼟⽇でも⾃分の都合に合わせて予定を組むことができます。
 今年からTeamsの導⼊により学校へ⾏く頻度も少なくなりました。
⑤特に決まった時間はないですが、印刷をすることがあるので、
 平⽇に学校へ⾏ける⽇があるとスムーズだと思います。
⑥５⽉、１０⽉、２⽉ 
⑦家での作業が中⼼です。印刷作業や先⽣⽅からアンケートを
 受け取る時には学校へ⾏く必要があります。
⑧下の⼦と上の⼦の年齢が離れているため、早く永久免除が欲しい
 と思って、⼀番下の⼦が⼊園したのをきっかけに⽴候補しました。
 また、互選会の時に知り合いが多いのを知り、
 知り合い同⼠でできることと去年の⽅が友⼈だったことを決め⼿に
 広報に⽴候補しました。また、働いているので、
 ⾃分のペースでできるのも魅⼒の⼀つでした。
⑨PTA活動をすることで、学校へ⾏く機会も増え、
 学校の⾏事などがとても⾝近に感じられるようになりました。
 今までは、知らなかったことがたくさん知れて、
 地域のことをより⾝近に感じられ、⼀つ⼀つの⾏事が地域の⽅々に
 ⽀えられていることを知りました。
 また、ＰＴＡ活動はもっと⼤変なイメージがありましたが、
 知り合いも増えできないことは、
 みんなで助け合いながらできているし、
 やってみてよかったなとおもいました。
 

④平⽇
⑤⾃宅での作業は空き時間、銀⾏への⽤事は⽇中に。
⑥4⽉。新⼊⽣の⼊会届、児童名簿の整理作業があり、
 学校へ⾏く頻度が⾼いです。
⑦⾃宅での作業が多いです。
 都度、銀⾏での出納業務。⽉に⼀度程はPTA室です。
⑧転⼊したばかりで知⼈もほとんどいない状況でしたので、
 地域のことを知りたい、関わりたいとの思いで⽴候補しました。
 夫婦で役割分担して活動できることが決め⼿になりました。
�前任の⽅から、専⾨的な知識や、難しいパソコンスキルが必要ない
�ことに加え、時間に融通が利くので⾃分のペースで進められると
�伺い、魅⼒的に感じました。
⑨PTA活動を通じて校⻑先⽣・教頭先⽣とお話させていただく機会も
�あり、先⽣⽅に対する距離感がとても縮まりました。
�また、PTAの現役員の仲間にも助けてもらい、
�楽しんで活動することができました。
�⼤切な会費がどのように使われているか詳細がわかり、
�PTA活動が意義あるものと痛感しました。

自分のペースで、

好きな時間に作業が

できる役職です。



学級部部長

①あると便利
②可能
③芝⽣養⽣作業委員会の⽅、校⻑、副会⻑3役

①あると便利
②⼟⽇の地域の活動は可能だと思います
③ふれあい部(福祉、⽂教)、⼦ども教室の講師や地域の⽅、
�地域の公⺠分館の担当者

地域ふれあい部長

（体育）

地域ふれあい部長

（文教）

土日の活動がメインのため、

仕事を休むのは1日（半日）だけ

仕事との両立がしやすいです。

子供達の笑顔に出会えます！

学校や地域に知り合いが増えます！

自分のペースで

できるお仕事です。

子ども達と一緒に科学が好きになります！

東町で知り合いが増えます！

①あると便利
②可能
③地域ふれあい部⻑(体育・福祉)、
 ⼦ども教室で教えてくださる講師や運営スタッフの⽅々、
 副会⻑(催事)さん

環境整備部

①あると便利
②可能
③副会⻑(選管)、副会⻑(催事)、副会⻑(分館)
④事務的な作業に関してはほぼ⾃分のペースで好きな時にできます。�
 ⾏事については、学級部主導で動くものは平⽇が多いです。
 他の部の⾏事のお⼿伝い等は⼟⽇が多めです。
⑤事務作業については、⾃分のペースでできたので空いてる時間に
 コツコツとやりました。�
 平⽇の⾏事は⼦供が学校にいっている間が多く
 ⼟⽇は⾏事によりけりです。
⑥４⽉∼６⽉�部⻑になって早々の期間が⼀番忙しいです。 
⑦家での作業が多いです。
 ⾏事や印刷物がある時のみ学校や該当場所に赴きます
⑧下の⼦が２・３年⽣になるころにはフルタイムで働きたいと
 思っており、時間の融通が利く今のうちに⽴候補しようと
 思いました。�
 学級部に⽴候補した理由は、学級と名前がつくので
 ⼦供たちと関われるかな∼？あとは給⾷試⾷会が楽しそう！
 といった理由でした。
⑨今までよく知らなかった学校のことやPTA、またそこにかかわる
 地域の⼈々がいるという事を知れた事です。
 役員の⽅たちもみなさん良い⼈達ばかりで、
 学校内に知り合いが増えたことが良かったです！

④芝⽣養⽣作業は基本⼟⽇。
 年に⼀回、平⽇に中庭の草むしりがある。
 芝⽣委員会及び校⻑先⽣との打ち合わせは平⽇⼣⽅などに⾏う。
⑤午前中 9∼11時�それ以外の打ち合わせ等は平⽇⼣⽅。
 配布資料等の作成・報告書等記⼊は⾃宅でできる。�
 ※作業等を⾏う時間は⾃分で調整可能。
⑥4∼10⽉�基本活動は⽉⼀回です。
�配布資料の準備や除草作業の準備などが重なる上半期が
�忙しく感じました
⑦メインの作業は外（校庭）。
�事務作業は⾃宅で可能。
⑧⼦どもが低学年のうちにPTA役員を済ませておきたいと思い、
�⽴候補しました。
�友⼈も⽴候補を検討していたことも背中を押してくれました。
�フルタイムで仕事をしているので、⼟⽇の活動がメインの
�環境整備部を選んだのですが、同じようにフルタイム勤務されている
�⽅が複数⽴候補されており、最終的にはくじ引きで決まりました。
�希望通りの役員になれたのは⾮常に幸運でした。。
⑨今まで受動的に参加してきた学校や地域の⾏事に、
�開催側に近い⽴場で関わることができ、この東町に対して今まで以上
�に愛着が湧きました。先⽣や地域の⽅々が⼦どもたちのことを⼤切に
�思ってくださることも肌で感じることができ、⾮常に良かったです。

④平⽇も⼟⽇も活動あります。
⑤毎⽉第１⽊曜⽇午後2時間程度、第２⼟曜⽇午前4時間程度。
�地域の⾏事のふれあい運動会の会議と本番は⼟⽇にあります。
�案内チラシの作成や⽇誌の記⼊は⾃宅で出来ます。
⑥3⽉（⼦ども教室運営準備）、
�4⽉(学年委員の全⼤会とふれあい部の連絡)、
�10⽉(⼦ども教室とふれあい運動会とあるため)
⑦外での活動が主です。事務作業は⾃宅で出来ます。
⑧未就学児の下の⼦もいるし、早いうちに永久免除が欲しかったので、
�友達が⽴候補するタイミングに合わせて⽴候補しました。
�⼦ども教室で⼦供達と直接関われる活動に興味を持ち、
�ふれあい部に⽴候補しました。
⑨⼦供達の楽しんでる姿が⾝近で⾒て、
�⼀緒に教室を楽しむ事が出来ます。
�地域の⽅と話す事もあり、いろいろな話が聞けて今まで知らなかった
�地域や学校の事を知れました。
�ふれあい部は3⼈部⻑がいるので協⼒して出来ます。

④毎⽉⼦ども教室の準備が⽊曜⽇の午後にあり、
 本番が⼟曜⽇の午前中にあります。(４⽉、８⽉はお休み)
 地域の⾏事のお⼿伝いが⼟⽇にあったりします。
⑤毎⽉、第３⽊曜⽇の１３時半から１６時まで、
 第４⼟曜⽇の９時から１３時まで⼦ども教室があります。
 ⽇誌記⼊などはお家で出来ます。��
⑥⼦ども教室の運営準備や学年委員の全体会やふれあい部への
 連絡などで、任期前の３⽉から４⽉は忙しいです。
 １１⽉(地域⾏事の⽂化祭が２⽇間あり、⼦ども教室もあるので)
⑦外での活動が多いです。
 ほぼコミュニティルームですが、事務作業は⾃宅で出来ます。
⑧毎年くじ引きの緊張感が嫌なのもあり、
 早めに永久免除が欲しかったのですが⼦どもがコロナ時期の⼊学で
 ＰＴＡがどんな感じなのか分からずで⽴候補出来ずにいました。
 今期、⼀緒にやらない？と友⼈に声をかけて貰い、１⼈でやるより
 知り合いがいる時の⽅がいいなぁと思って、⼀緒に⽴候補しました。
 ⼦どもと関わるのが好きなので、この役職にしました。
⑨⼦ども教室の運営もやることになり、不安からスタートしましたが、
 ふれあい部は３⼈いるのですぐに相談したり、
 協⼒してやれるのでとても⼼強いです。
 ＰＴＡにならなければ、学校や地域の事を知らずに
 卒業してしまうんだと思うと少しでも関われて良かったと思います。



健育委員

①あると便利
②可能
③⽣活指導部員、地区委員、⽣活指導部担当教員、

①あると便利
②⼟⽇のイベントは可能な場合もありますが、基本平⽇なの
で不可能かと思います。
③⼋中校区健全育成会会⻑、⼋中健全育成会役員、北丘⼩健
全育成会役員

東町だけでなく、

八中校区全体のことが

わかります。

①あると便利
②可能
③校⻑先⽣、⼋中校区常任委員、副会⻑（分館）

人権委員

学校、地域に知り合いが増えます！

地域ふれあい部長

（福祉）
生活指導部

①あると便利
②平⽇の活動があるので難しいと思います。
③地域ふれあい部(体育・⽂教)、健全育成会、
�東丘校区福祉委員
④主な活動は平⽇ですが、⾏事お⼿伝いは⼟⽇になります。
⑤定常は⽉1回第2⽔曜⽇の放課後、
�それ以外は授業内や⼟⽇(時間は⾏事による)になります。
⑥3⽉(⼦ども教室運営準備)、4⽉(ふれあい部連絡調整)、
�⼤きなイベントのある⽉
⑦外での活動が多いです。事務作業は⾃宅で⾏いました。
⑧⼦ども2⼈が⼩学⽣の間に、くじで当たるよりも⾃分のタイミングで
�役員を経験したいと思い、友⼈と⼀緒に⽴候補しました。
�担当⾏事の⽇程が事前に分かるので、⾃分の仕事と⼦どもの習い事
�の調整が可能でした。学校内での活動の時に普段の⼦どもの様⼦を
�⾒る機会もあり、⼦どもと⼀緒に参加できるイベントもあるので、
�この役職を選びました。
⑨今年度から地域⼦ども教室の運営をふれあい部が担うこととなり、
�分からない事が多く私に務まるか不安なスタートでしたが、
�周りの⽅に助けていただき⼦ども教室を続けることができました。
�ふれあい部は部⻑3⼈で協⼒し合えるので、とても⼼強いです。
�役員を経験して、今まで知らなかった地域や学校の取り組みが
�分かり、たくさんの⽅々のボランティア活動に⽀えられていること
�を知りました。

④部⻑としての活動は⾃分の空いている時間を使⽤
（平⽇、週末どちらでも可）�地域⾏事のための活動は週末
⑤⾃分の空き時間で対応していたので、
�柔軟性をもって対応できると思います。
⑥⽣活指導部員、地区委員の引継ぎ期間（4⽉)ふれあい運動会の準備
（9⽉、10⽉）�次期⽣活指導部員、地区委員選考時期（11⽉、2⽉）
⑦家での作業�前任者の部⻑さんから丁寧な引継ぎ書をいただいていた
 ためそれに沿って家で出来る作業が多いです。
 ある程度家で準備をし、学校は印刷をしたいときや⽣活指導部員さん
 へ配布物がある時に⾏きます。
⑧上の⼦が3年⽣の時、3年もお世話になっているのに意外と学校のこと
 を知らないなと思ったことが⽴候補のきっかけです。
 フルタイム勤務なので務まるか不安はありましたが、園時代の友⼈に
 声を掛けさせてもらい⼀緒に⽴候補してくれたことも⼼強かったです。
 実際は1⼈でやる仕事が多く、学校に出向いたりPTAで集まる機会は
 多くはないのですが、
 学校に⾏った際は教室を覗かせてもらったりしています。
⑨PTAだけでなく地域との繋がりが多い役員なので、
 東町の地区についてよく知ることができました。
（そもそも⽴候補するまで⽣活指導部員、地区委員の存在を知りません
 でした・・）�運営の裏側を知ることができまた⾃分がその1⼈になる
 ことで、改めて地域の⽅々の努⼒や協⼒体制について成り⽴っている
 ことが多いことを学ぶことができました。

子ども達と一緒に

「土と親しむ」ことができます！

④基本平⽇の活動。イベントがあれば⼟⽇もあります。
⑤平⽇の午前中、⽉⼀回の⼦供教室は⽔曜の15：00∼
⑥2学期にイベントが多いため、2学期が⼀番忙しい。
⑦私の役職（地区委員⻑）は外での活動ですが、
�書記は家での作業も多くなると思います。
⑧⼦どもが低学年のうちに終わらせたかったこと、
�抽選でどの役職になるかわからないよりは、
�2名枠で友⼈と⼀緒に活動できる健育が活動しやすいと思い
�⽴候補しました。また、1年⽬2年⽬全員で4⼈体制なので、
�それぞれ補いながら無理なく活動できるのも魅⼒的でした。
⑨健育の活動を通じて、今まで関わりの少なかった
�⼋中・北丘の先⽣⽅や保護者の⽅、東町の地域の⽅と
�お話しできる貴重な時間が増えました。
�また⽉⼀の⼟と親しむで毎年⾏われている焼き芋は⼦供も
�とても楽しかったようで、親⼦で楽しい時間を過ごせました。

④平⽇の活動が多い。⼈権学習講座やイベントの
�お⼿伝いなどは⼟⽇もあり。
⑤平⽇の⽇中が多い。��
⑥⼈権委員が主体となって開催する⼈権学習講座の
�段取りが⼀番忙しい。
�今年度は11⽉開催なので、その前1、2ヶ⽉。
⑦外での活動が多い。
⑧⼦どもが低学年のうちに終わりたかったことと、
�⼈権委員は2名体制のため2年⽬の委員と協⼒して活動するので、
�１年⽬は仕事内容を教えてもらいながら⼀緒に活動できることも
�あり⼼強いと思い、⽴候補しました。
�⼈権委員は2年任期ではありますが、
�⼦どもが学校や幼稚園に⾏っている平⽇⽇中に活動することが
�多いことも決め⼿になりました。
⑨対外委員なので東丘PTA役員との関わりは少ないながら、
�⼋中校区の⼈権委員など今までは関わることがなかった⽅々と
�知り合い、活動できたことが良かったと思います。
�また、⼈権に関する講座は興味深い内容も多く、
�⾒聞を広げることができたと思います。

平日日中の活動が主で、

負担が少ないです。


